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第17期 第4回支部委員会が7月21日に開催されました。冒
頭、山本委員長からの挨拶として
〔ＰＳＣＳの経営概況（2017年4月～6月）の共有〕

日常活動の積み重ねが労働条件や労働環境向上にも
つながる。

〔イノベーション創出への視座〕
他社事例として、異業種間連携、異業種参入を紹介。
日本企業がイノベーションを起こし、どうやって企業競争
で生き残っていくのか。
イノベーションとは知と知の新しい組み合わせ、パナソニックにおけるクロスバ

リューイノベーション。
〔経営提言に向けて意識実態アンケート（2017年8月実施予定）〕

職場におけるイノベーションと働き方改革の実態について意識調査を実施予定
であり、ご協力をお願いする。

〔ゆきちゃんカンパ御礼〕
無事手術が行われ、新しい命がつながった。

〔九州北部豪雨災害お見舞金〕
ＰＧＵとして、お見舞金を拠出予定である。

〔コミュニケーション活性化に向けた労使共済イベント〕
7月19日開催のオフサイトイベントでは400名の参加があった。職場原点でコミュ

ニケーションを活性化したい。
引き続き7月末から各拠点で開催予定のPSCSオフィスＡＪＴＡ。ご参加、ご協力

をお願いする。
〔鹿児島支部との融合〕

大量異動の申入れがあり、ともに助け合い、支え合っていきたい。
とのお話がありました。
引き続き、下記に示す議題について審議確認を行い、満場一致で確認されました。

【第１号議案】パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合 第2回年次大
会に対する支部見解（案）についても満場一致で確認されました。

第17期 第4回支部委員会報告第17期 第4回支部委員会報告第17期 第4回支部委員会報告第17期 第4回支部委員員会報告委員会会報告委員第17期 第4回支部委員会報告部第4回支部委員会報告4回 部委支部4回支部委員会報告回支部委第1 4回支部委員会報告4回 部委支第 支部委員第4回支部委員会報告4回支部委回支部第第17期 第4回支部委員会報告第17期 第4回支部委員会報告

<報告事項>
①第17期　長岡京支部体制および各種役員・委員選出に関する件
②支部活動報告（2017年4月～6月）
③支部会計報告（2017年4月～6月）
<審議事項>
【第１号議案】パナソニック セミコンダクターソリューションズ労働組合 第２回

年次大会に対する支部見解（案）について

第4回支部委員会 議事

山本執行委員長
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2017年7月19日（水）に長岡京地区構内でオフサイトイベント「ザ・プレミアムモルツを楽し
む会」を開催しました。
当日は、PSCS社員、PIDST社員、PIDE社員及び長岡京構内関係会社：約400名が参加

されました。
サントリーコーポレートビジネス株式会社様の開会宣言、伊藤常務による挨拶の後、サント

リー様より缶ビール、サーバーでのおいしい生ビールの注ぎ方のセミナーがありました。

①コップよりかなり高い位置からビールを滝のように注ぎ、コップの半分より上ぐらいまで泡を作ります。
②泡が落ち着いてきたら、コップを斜めにして、缶ビールの注ぎ口をコップにつけなが
ら、ゆっくりと注ぐと完成です！

労使
共催 ザ・プレミアムモルツを楽しむ会 を開催しました！

【伊藤常務のご挨拶】

セミナーの後は、PSCSU長岡京支部　山本委員長の乾杯からフリー飲食となりました。
フリー飲食の間は、パソナミュージックメイト様の弦楽四重奏の生演奏の中、とてもよい雰
囲気でプレミアムモルツを楽しむことができました。
今回のイベントをきっかけに、さらなる親睦・コミュニケーションの活性化につながり、風通

しの良い職場、職場間の垣根を越えた一体感の醸成につながればと思います。
【山本委員長の乾杯】

おいしいビールの注ぎ方

缶ビール
の場合
缶ビール
の場合
缶ビール
の場合

サーバー
の場合
サーバー
の場合
サーバー
の場合

泡を作りビールに蓋をすることで、ビールの酸化を防ぎ、劣化を防止する効果があります！

①コップを斜めにして、サーバーの口をコップに付け、ビールを注ぎます。
②ビールがコップの七分目ぐらいになったらコップを立てて、泡をゆっくりと注げば完
成です！

この方法は【サントリー注ぎ】と言われているようです。 【セミナー実演】

【弦楽カルテット】

【会場の様子】

【サーバー体験】
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「働く人・生活者のための政治」を取り戻す
矢田わか子の政策コラム⑥

第193通常国会を終えて

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、国会で審議
されているホットな話題を政策コラムとしてお届けします。

昨年秋の臨時国会に続き、第193通常国会においても、各種委員会・調査会や本会議の場での討論
に立ち、組合員の皆さんからいただいたご意見・ご要望を直接訴えて参りました。

本通常国会には、政府提出の66本の法案（閣法）が審議され、そのうち63本の法案が採決・成立しま
した。
民進党はこのうち14本に反対しました。反対した主な法案は、犯罪を計画・準備段階で検挙・逮捕で

きる、いわゆる「共謀罪法案」や、加計学園問題にも関連する「国家戦略特区改正案」、債権に関係する
「民法改正案」、そして利用者負担を増やす「介護保険法等改正案」などです。
その他、税制関係の法案や農業関係の
いくつかの法案に反対票を投じました
が、反対した法案14本のうち、8本につい
ては対案や修正案を提出しているので
す。
一方、民進党としては、単独で27本、他
党との共同で32本の法案（議員立法）を
提出しました。一般的に、民進党は政府
に反対するばかりと見られがちですが、実
際は提案型の国会活動を行っています。
今国会では、絶対多数を占める与党と
少数野党との間でバランスの不均衡が
起きていることにより、与党の意向のみ
が前面に押し出される国会運営がなさ
れました。国会は数の論理で決めるので
はなく、何よりも審議を尽くすことが重要
ではないでしょうか。
日本の政治は、いま大きな転換点を迎

えていると考えます。とりわけ、政権への
国民の支持が低下する中、民進党が国民
からの信頼を得て、勤労者・生活者のた
めの本来の政治を取り戻さなければなり
ません。予定される秋の臨時国会に向け
て、皆さんご意見・ご要望をお聞きしなが
ら、さまざまな準備を進めていこうと思
います。

政府に反対するだけの政党とみられがちですが、そうではありません。提
案型の国会活動を展開するために、対案や修正案を出すなどの取り組みを
行っています。

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

国会における
民進党の法案対応って、実際はどうなの？

【表1】 第193通常国会における民進党の法案対応
民進党の賛否は？提出法案数

閣法

議員立法
計

66

136
202

14

ー
14

ー
ー

63
（継続3）

10
73

52
（賛成率79％）

10
62

うち、対案・修正案を
提出したもの

・対案・別案
・修正案

5
3

反対賛成成立

【表2】 第193通常国会における民進党の議員立法・委員長提案法案
第193
通常国会
提出案件

前々国会からの
継続案件

（旧民主党時代含む）

民進党単独法案
野党共同法案
与野党共同法案
委員長提出法案

計

19
17
1
9
46

計

27
32
1
9
69

1
9
10

8
15
ー
ー
23

うち、可決・成立
したもの
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第50回 長岡京市竹林保全ボランティア活動報告・紹介第50回 長岡京市竹林保全ボランティア活動報告・紹介
６月２４日（土）に、長岡京支部・パナソニックエコリレージャパン事務局・パナソニック松
愛会（会社OB）から総勢３６名の方に参加していただき、第50回長岡京市竹林保全ボラ
ンティア活動を長岡京市奥海印寺で行いました。
この活動は京都府及び長岡京市からの要請を受けて２００６年９月から実施しているも
ので、今回で50回目の活動となり１1年が経ちました。
毎年６月の竹林保全活動では、古い竹の間引き・朽ちて倒れかけている竹の整理・竹

林入口付近の草刈りなどの作業を行っています。
前夜は、雨も降りましたが、当日は、曇りの天候で作業のできる天気に恵まれました。
作業ではヘルメット・軍手など保護具を着け『安全第一』で、また、気温も高くなり熱

中症にも気をつけ、水分も十分に補給しながらの活動となりました。

さわやかな、いい汗を流したい方、次回の竹林ボランティア （清掃、整備）は、
１０月を予定（募集は９月）しております。ぜひご参加ください。
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このように、誰かが言った案に対し、すぐさま「賛成・
反対」という立場で意見を返していないでしょうか？　
勇気を出して発言したのに、頭ごなしに反対意見をいわ
れて、「はい、そうですか」と心から納得できる人はいま
せん。このような対応では、次第に誰も意見を言わなく
なる可能性が高くなります。

また、次のようなケースもあります。私はかつて、人の
話にはすぐ賛否で反応していました。間違っていると
思ったら、すぐ反対意見を言って、論破していたのです。
すると、ほかの人も私の意見に、ことごとく反対してくる
ようになりました。私も負けずに、相手の話は全部「反
対！」で受け止めるものだから、ますます対立は深まり、
人間関係までもがぎくしゃくし、部下も巻き込み派閥が
できました。

このように、つねに「賛成・反対」で物事を見て意見を
言うようなやり方をしていると、自由な発言はなく、対立
が深まり足の引っ張り合いをするようになります。これで
は組織はいい方向に向かうはずがありません。

では、どのようにしたらいいでしょうか？　それは、出
された案は賛否で考えず、「良い点と悪い点の両面を考
える」という方法にすることです。どんな案にも二面性が
あります。そこで、自分の発言も他人の発言も、良い点・
悪い点の二面で考えます。悪い点は改善策も練ります。
すると、どの案も一長一短であることに全員が気づきま
す。

部長「山田君の案の、良い点は●●●。そして改善点は
予算がかなりオーバーするということ。そこで、その
改善策として○○○はどうだね？」。

このような意見の言い方だと、賛成も反対もされたわ
けではないので、いやな気持ちになりません。役職や年
齢も関係なく、一人ひとり思ったことを心おきなく発言
することができます。部下が上司の案に対し、意見を述
べるときも同様です。

「部長の案について、良い点は、△△△だと思われます
が、▲▲▲という問題点が出てくるのでは？そこで、それ
については、■■で対応したらいかがでしょう？」。

このように、良い点・悪い点・改善策と三点セットで意
見を言います。

会議であるならば、物事を決める際は、どの案がい
い、ダメ、ということではなく、最終的に優先順位をつけ
るやり方にすると、とてもスムーズに進みます。

誰が出した案でも良い点と悪い点を考え、それが起こ
らないように改善策や予防策を事前に考える癖をつけ
ると、リスク管理の思考力が強化されます。また、実際に
問題が起こったときの対応策も考えるようになるため、
危機管理にもつながります。

意見の言い方を少し工夫するだけで、誰もいやな思
いをすることなく活発な議論が展開できる職場になり、
リスク管理や危機管理の思考力も身につけられるので
す。これは会議の場に限らず、即・実行していただきたい
ものです。

【第5回】 人間関係を壊さない意見の言い方

コミュニケーション
上司と部下の な上手 株式会社CHEERFUL

代表取締役
会議活用術カンファリストRトレーナー 沖本 るり子

会議が原因で、職場の人間関係が悪くなっていませんか？　会議はいろいろな立場の人が集い議論するコミュ
ニケーションの場です。本来ならよりよい人間関係が構築できるはずです。しかし、その会議によって、かえって人
間関係にヒビが入っているという話をよく聞きます。
どうしてこのようなことが起こるのでしょう？　それは、「意見の言い方」に問題があるかもしれません。

部長

山田
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６月２４日(土)に、「今年も開催！いいことあるぞ～♪ミスター
ドーナツ手作り体験」を開催いたしました。

ミスタードーナツは掃除で有名なダスキンが運営しているの
はご存知でしょうか？

２０１５年１０月にその創業の地、大阪・吹田に「ミスドミュージ
アム」と「おそうじ館」で構成された「ダスキンミュージアム」
がオープン。

ミスドミュージアムの中には歴代のメニューやグッズ、1号店
から最新店舗までの写真がずらりと展示されています。近所の
店舗を探してみるのも楽しいです。ミュージアムの一番の人気
は実際にドーナツ手作りを体験できる「ミスドキッチン」です。
オープン以来予約も困難なほど人気なのですが、今回も貸切で
体験してきました。

体験の前にまずはエプロン、帽子を被って手洗い消毒です。
ゴム手袋の上からも消毒・除菌をしました。さすがダスキンさ
ん。次は生地をこねて型抜きです。発酵を待つ間は、スタンプ
を押したり、絵を描いて自分だけの専用お持ち帰り箱を作成し

ました。そうこうしていると生地は発酵も進
み、大きさが発酵前の2倍くらいになりまし
た。次は揚げの工程です。スタッフさんが目の
前で自分の生地をダンスをしながら（?）揚げ
てくれます。出来立ての状態で、シロップをつ
け、デコレーションをしていよいよ出来立てア
ツアツの状態でいただきます！！
一緒に世界に一つしかないドーナツを完成

させることで、お子さんにも、ものづくりの喜
びを感じていただけたのではと思います。

また、併設の「おそうじ館」では、おそうじの
歴史・文化・掃除道具の変遷などの紹介や家庭
でできるお掃除のコツを教えてもらえるので
こちらもためになりました。

ライフアップイベント

「今年も開催！いいことあるぞ～♪
　  ミスタードーナツ手作り体験」開催報告　
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6 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

ミスドの歴史や
ドーナツの作り方も

興味深かった。
でもやっぱり親子で

一緒にミスドのドーナツが
作れて楽しかったです。
ミスド体験、大満足です。

子供と一緒に
体験できたので楽しさを
共有できてよかったです。

子供も自分で作って
食べてで楽しかったようで、
 またこんなのをやりたい

と言っていました。

子供はかなり
楽しかったようです。

ミスタードーナツを作って
出来立てを食べるなんて

なかなかできない経験でした。
個人で予約するのはなかなか
手間なので、参加できて

よかったです。

揚げたてのドーナツは、
柔らかくてとっても
美味しかった。

お土産のドーナツまで
もらえて、

また行きたい!!

揚げたての
ドーナツが
食べれて
よかった。

参加者の声
（抜粋） あげたて・

出来立てのドーナツは
やわらかくて非常においしかったです。
子供も大変よろこんでおり、パパの株も
あがりました。ふだん、お父さんと遊ぶ

時間もなかなかないので子供と
体験教室を通じて同じ経験が
できたのはよかったです。 こういう体験型は

子供だけでなく
大人も楽しめるので
よかったと思います。
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2017.8.7  第108号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2017年8月号 ～ 2018年7月号

抽選 2018年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１7年8月31日（木）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea

2017.8.7Azalea

ダイワロイヤルメンバーズクラブ ペア宿泊券プレゼント

①ＰＧＵホームページ「組合員専用ページへ」をクリック
　PGUホームページ http://pgu.or.jp/（ID：PGU1001 PW：member）

②右のバナーをクリック

③応募フォームにご記入後、
　送信

当選発表 当選者へ組合よりペア宿泊券をお渡しします。（２０１７年１０月予定）


